

# EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABÉ Y LENTISCO.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En toda España trimestre 6 rs.  
Ultramar semestre 24 rs.  
Extranjero id. 30.

Se suscribe en Cuevas en la Administración á cargo de  
D. SERAFIN CAMPOY FAYOS.

calle de la Observacion num. 1.º y fuera remitiendo el mismo el  
importe en sellos de franqueo por carta certificada.

Se publica los dias  
1-8-16 y 24 de cada mes.  
Anuncios y comunicaciones á  
precios convencionales.

## ERRATA IMPORTANTE.

En la página 26, columna 2.ª línea 10 del folletín inserto en el número anterior dice:

6,20 » 117,69

Debiendo decir

6,20 » 117,67

Lo que advertimos para que pueda corregirse, sin perjuicio de que nosotros lo consignemos en la fé de erratas que pondremos al final de la tarifa.

## ADVERTENCIA.

En el número 1.º de nuestra publicación poníamos la siguiente:

*Los Señores á quienes se dirige este número, se servirán devolverlo con la misma faja que lleva, caso de no aceptar la suscripción, pues de no hacerlo los consideraremos como suscritores y en su día se les pasará el recibo etc.*

Sin embargo de esta advertencia son muchos los Señores que hasta hoy han recibido el periódico y que cuando se les ha mandado el recibo se han negado á pagarlo, pretestando que creían se los remitía gratis algún amigo.

Semejante excusa á todas luces infundada, por no calificarla con la dureza que merece, nos pone en el caso de advertirles que si á la mayor brevedad no satisfacen sus descubiertos daremos sus nombres al público á la cabeza de nuestra Revista.

## AGUAS TERMALES DE FORTUNA.

Elegantemente impreso en papel Chupon, hemos recibido el prospecto de estos excelentes baños, que por la fama que van adquiriendo no titubeamos en recomendar á nuestros suscritores.

Efectivamente estas aguas se emplean en las formas de baño general, local, de vapor, de chorro y bebida, segun los casos.

Sus efectos fisiológicos son proporcionales á su composición y temperatura; por lo general con su uso se produce la exaltación del sistema vascular y de las funciones de la piel; el pulso se desarrolla y el calor aumenta, la piel trassuda y conserva esta predisposición por algun tiempo; aumenta notablemente la secreción urinaria, sobre todo en bebida, lo mismo que las secreciones biliar, pancreática é intestinal: el apetito sufre con ellas segura variación, aumentando ó disminuyendo segun los casos, y el abuso de las aguas produce irritaciones del aparato intestinal mas ó menos rebeldes, así como tambien una debilidad general de que es fácil reponerse.

Cuando se respiran los vapores de las aguas al principio producen momentánea disnea que muy pronto se mitiga, y entonces parece que la respiración es mas ligera y que se dilata con mas facilidad el pecho: prolongada su acción, produce el vapor un principio de narcotismo, efecto debido sin duda al ácido carbónico que contiene y se siente adormecimiento y pesadez.

En chorros producen las aguas un efecto estimulante y ligeramente rebulsivo.

Se emplean con gran éxito para el reuma en sus distintas variedades, ya sea articular, muscular ó visceral.

La mejor prueba está en los resultados obtenidos en la segunda temporada de 1872, en la que de 149 reumatismos observados, se curaron mas de la mitad, casi otros tantos hallaron un grande alivio y solamente 9 no lo obtuvieron por el pronto.

Constituyen estos baños una verdadera especialidad, segun opinión del Sr. Carrió

Médico-director que ha sido de ellos, del distinguido profesor Sr. Sanchez Toca y otros, en la curación de la tisis.

La hemoptisis, las bronquitis ó catarros y algunas variedades del asma se modifican y aun llegan á curarse con el, uso repetido de estos baños que tambien ejercen un notable influjo en las enfermedades de la laringe.

Notable es el efecto que producen en los temperamentos escrofulosos y en las enfermedades producidas por este vicio general.

Casi seguro es el influjo que ejercen en las enfermedades nerviosas. La gastralgia, enteralgia, jaqueca, intercostal y muchas neurosis se modifican y obtienen su curación, y resultado análogo en las del sistema muscular.

Prodigioso efecto producen en las parálisis, enfermedades herpéticas y sifilíticas.

Maravillosos resultados producen en muchas enfermedades de la piel y en las de la vista, especialmente en las oftalmías crónicas.

Tienen influjo estas aguas en las afecciones gastro-intestinal, inflamaciones crónicas, neuralgias y alteraciones de los productos secretorios.

Mucho mas notable lo produce en las enfermedades especiales de la mujer é igualmente en las inflamaciones crónicas y cálculos.

Saludable influjo ejercen estas aguas en la mayor parte de las enfermedades de las articulaciones y de los huesos, las de los oídos y fosas nasales, en el histórico, clorosis, congestiones encefálicas y epilepsias y otras afecciones esternas, como úlceras indolentes, heridas, fistulas, exostosis y algunos tumores.

Estos baños cuentan con un nuevo edificio de cuatro pisos y en sus espaciosos sótanos se hallan los cuartos para bañarse en magníficas pilas de piedra y mármol. Estos sótanos estan divididos en dos departamentos iguales, uno destinado á los hombres y otro á las mugeres, y ambos respectivamente servidos por cañeros y cañeras.